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開会 午前１０時００分 

────────────────────────────────────────── 

◎開会 

◎開議 

○事務局長（大塚） それでは、皆さん、おはようございます。 

  定刻前なんですけれども、今日、出席予定の皆様がおそろいになりましたので、始めさせ

ていただきたいと思います。 

  ただいまから令和６年和光市農業委員会７月総会を開会いたします。 

  なお、本日は富澤孝子委員と本多修委員から所用により総会欠席のご連絡をいただいてお

ります。 

  それでは、会長、よろしくお願いいたします。 

○新坂会長 皆さん、おはようございます。 

  連日のように暑い日が続いておりますが、体調にお変わりなど無いでしょうか。 

  また、ここ数日は、突然の大雨や突風、雷、ひょうなど、農作物の管理にご苦労されてい

ることと思いますが、どうぞご無理などなされず、ご自愛ください。 

  さて、本日もスムーズな議事運営に努めてまいりますので、どうぞよろしくお願いします。 

  それでは、令和６年和光市農業委員会７月総会を始めます。 

  出席委員は11人中９人で、和光市農業委員会会議規則第６条による定足数に達しており、

総会は成立していることを報告します。 

────────────────────────────────────────── 

◎議事録署名委員の指名 

○新坂議長 初めに、議事録署名委員ですが、８番、田中和巳委員、10番、井口俊彦委員を指

名します。 

────────────────────────────────────────── 

◎協議事項 

 ①令和６年和光市農業委員会８月総会の日程について 

○新坂議長 それでは、議事に移りますが、本日は議案がありませんので、次第の４、協議事

項となります。 

  協議事項①令和６年和光市農業委員会８月総会の日程について、事務局より説明をお願い

します。 



－4－ 

○事務局（内藤） 協議事項①令和６年和光市農業委員会８月総会の日程についてですが、８

月28日水曜日、午後３時30分を提案させていただきます。場所は３階庁議室です。同日に農

協との暑気払いがありますので、それに合わせてこの時間になっています。 

  なお、９月の総会につきましては、現在、９月25日で３階の庁議室を押さえてありますの

で、その前後で開催を予定しています。 

  説明は以上です。ご協議のほどよろしくお願いします。 

○新坂議長 ありがとうございます。 

  ８月総会の日程ですが、８月28日水曜日の午後３時30分でご都合の悪い方はいらっしゃい

ますか。 

（発言する者なし） 

○新坂議長 では、８月28日水曜日、午後３時30分からで、場所は市役所３階庁議室というこ

とでお願いします。 

  また、９月の総会は25日水曜日の前後ということですが、このあたりでご都合の悪い方は

いらっしゃいますか。 

（発言する者なし） 

○新坂議長 いらっしゃらないようですので、そちらもご予定のほどよろしくお願いします。 

────────────────────────────────────────── 

◎協議事項 

 ②令和６年度農業経営及び農地利用状況に関する調査について 

○新坂議長 続きまして、協議事項②令和６年度農業経営及び農地利用状況調査について、事

務局より説明をお願いします。 

○事務局（内藤） 協議事項②令和６年度農業経営及び農地利用状況に関する調査についてご

説明します。 

  こちらは、農地法第52条において「農業委員会は、農地の農業上の利用の増進及び農地の

利用関係の調整に資する他、その所掌事務を的確に行うため、農地の保有及び利用の状況、

借賃等の動向その他の農地に関する情報の収集、整理、分析及び提供を行うものとする」と

されているもので、毎年、農家の皆様にお願いしている、いわゆる8.1調査になります。 

  本日配付しました資料２番をご覧ください。 

  令和６年度農業経営及び農地利用状況に関する調査についてご説明します。 

  こちら、各集落選出の農業委員の皆さんから担当地区の支部長さんへ配付いただく形とな
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ります。このため、団体選出の冨岡和樹委員、富澤委員、また公募の成田委員は配付があり

ませんので、ご了承ください。 

  支部長さんの手に渡った後は、支部長さんや班長さんから各世帯に配付していただきます。 

  書き方については、説明書と記入例を添付していますので、ご覧いただくようお伝えいた

だければと思いますが、その他質問等があった場合は事務局までお問合せください。 

  配付と回収の日程についてですが、資料の５番のところですね、調査実施日程のとおりで、

委員さんから支部長さんへ調査票の配付が７月25日から30日、支部長さんから各世帯の配付

が７月30日から８月５日、各世帯で記入いただいた調査票を支部長さんや班長さんが回収す

るのが８月５日から15日、支部長さんから農業委員の皆さんへ提出があるのが８月23日まで

となっております。 

  調査票は集まり次第、事務局にお持ちいただくか、８月総会の際にまとめてお持ちいただ

きますが、最終的な締切りは８月30日です。もし期限までに間に合わない場合はご一報くだ

さい。 

  調査票は総会終了後に委員の皆様にお配りします。今年度の支部長さんの名簿も同封して

ありますので、ご参照ください。 

  説明は以上です。 

○新坂議長 ありがとうございます。 

  こちらはいわゆる8.1調査となりますが、委員の皆様には、毎年、支部長さんへの配付と

回収をお願いしています。日程や手順については、事務局からの説明のとおりですが、質問

等がありましたらお願いします。よろしいでしょうか。 

（発言する者なし） 

────────────────────────────────────────── 

◎協議事項 

 ③農地利用状況調査の実施体制について 

○新坂議長 では、続きまして、協議事項③農地利用状況調査の実施体制について、事務局、

説明をお願いします。 

○事務局（内藤） 協議事項③農地利用状況調査の実施体制について説明いたします。 

  こちらは毎年実施している調査で、農地法第30条第１項の「農業委員会は、毎年１回、そ

の区域内にある農地の利用の状況についての調査を行わなければならない」という規定に基

づいて実施するものです。 
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  調査方法としましては、まず事務局が事前に市内を回り、管理が適切でないと思われる農

地をピックアップします。その後、農業委員の皆さんがピックアップした農地を実際に見て

回り、改善指導が必要かどうかを判断していただきます。 

  判断基準については、資料の３番をご覧ください。 

  農地の利用状況を判定するには、まず農地区分、１ページ目なんですけれども、市街化区

域内にあるか、市街化調整区域内にあるかを判断していきます。また、生産緑地であるか、

納税猶予の対象農地であるかといった条件を基にそれぞれ点数を設けていき、一定以上の点

数になったものが改善指導が必要な農地ということになります。 

  次のページ、裏面のところで、もう一つの判断基準としまして管理区分があります。農地

に雑草を生やしてしまっている場合、生え具合によって判定の点数が変わります。まばらに

繁茂している状態は判定Ａで２点、足首以下程度に繁茂しているときは判定Ｂで３点、腰丈

以下ぐらいまで繁茂しているときは判定Ｃの４点、写真で示しているようにそれぞれの状況

によって判定していきます。 

  ３ページ目を見ていただきますと、その他の加点要素、真ん中より下辺りです。連続して

指導対象となっているか、隣地農地があるか、前回調査後に整地されたことがあるかといっ

た部分で加点され、最後の４ページ目、これらの合計点数をもって４段階判定していただく

ことになります。ゼロ点であれば指導無し、１から３点の場合は保留とし、次回の調査の状

況を見て判断することとなります。４点から５点の場合は指導を行い、６点以上は強めの指

導を行うという形になります。 

  現場確認の方法につきましては、事務局で車を出しますので、３から４名ずつ同乗いただ

き、一緒に見て回るという形になります。 

  日程は８月19日月曜日と20日の火曜日を予定しています。 

  ひとまず議席番号順に割り振りを決めさせていただきますが、ご都合のつかない場合は、

適宜日程を入れ替えていただいて、最終的には全員が参加できるようにお願いいたします。 

  グループ分けとして、まず19日午前のグループが新坂会長、冨岡和樹委員、冨岡浩之委員、

本多委員、19日午後のグループが成田委員、小寺委員、吉田委員、田中委員、20日午前のグ

ループが富澤委員、井口委員、浪間代理となります。所要時間は２時間程度です。いずれの

時間もご都合のつかない場合は、21日から23日頃に個別で対応させていただく予定です。 

  事務局からの説明は以上です。 

○新坂議長 ありがとうございます。 
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  ただいま事務局から説明がありましたが、農地利用状況調査を８月19日の午前と午後、そ

して20日の午前に実施しますが、この日程で都合の悪い方がいらっしゃいましたら、お願い

します。 

  11番、浪間委員。 

○浪間委員 20日の午前中が10時から入っちゃっているので。 

○事務局（内藤） 後でまた調整を。 

○浪間委員 すみません、お願いします。 

○新坂議長 はい。 

○井口委員 午前中というのは何時ぐらいからですか。 

○事務局（井上） ９時半からです。市役所の駐車場に集合です。 

○新坂議長 ５番、成田委員。 

○成田委員 私の予定が19日の午後なんですけれども、できれば午前中にしていただきたいん

ですけれども。 

○新坂議長 午前中をご希望ということで。 

  調整、よろしくお願いします。 

○事務局（井上） 調整して入れ替えて考えてみます。 

○浪間委員 19日は僕は大丈夫なので、よければ、19日の午後、20日の午前で。 

○成田委員 はい。 

○事務局（井上） よろしいですか。 

○浪間委員 では、成田さんと僕で時間を入れ替える形で。 

○成田委員 20日の午前中でお願いします。 

○新坂議長 他にご予定のある方、ご都合の悪い方はいらっしゃいますか。 

○井口委員 昨日みたいに天気が荒天した場合は、どの程度まで。 

○事務局（井上） 当日の様子を見てＬＩＮＥで連絡をするとかで、９時までに何か問題があ

りそうなときには連絡するようにする、ある程度その辺を見込んでの形でよろしいですか。 

○新坂議長 はい。 

○井口委員 午後は何時から。 

○事務局（井上） １時半に市役所の駐車場集合です。 

○新坂議長 他に質問等ある方はいらっしゃいますか。よろしいでしょうか。 

（発言する者なし） 
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○新坂議長 それでは、次に進めさせていただきます。 

  19日午前のグループは９時半集合、午後のグループは13時半集合、20日午前のグループは

９時半集合。集合場所はいずれも市役所駐車場の地下通用口の入口前です。 

  他にご質問等がありましたらよろしくお願いします。 

（発言する者なし） 

○新坂議長 それでは、次に移ります。 

────────────────────────────────────────── 

◎協議事項 

 ④市民まつり農産物共進会の開催方法について 

○新坂議長 協議事項④市民まつり農産物共進会の開催方法について、事務局より説明をお願

いします。 

○事務局（内藤） 協議事項④市民まつりについてですが、市民まつりは、数年前までコロナ

の影響で中止になったり、縮小して開催したりしていましたが、昨年度からは例年どおりの

開催となっています。今年度も農産物の品評会、表彰式、即売会などを行う予定です。全体

的には昨年と同様の流れになると思います。 

  過去には坪掘人参共進会を実施していたのですが、それが無くなって、代わりになるもの

として何かあればということを検討しているところでしたが、今回、あさか野農協から相談

をいただきまして、市内小学校の児童農園で収穫した野菜を共進会の中で、サンアゼリア小

ホールの中で展示したいというお話がありましたので、この点についてご協議のほどよろし

くお願いいたします。 

  説明は以上です。 

○新坂議長 小学校の児童農園で収穫された野菜を共進会で展示することについて、何かご意

見、ご質問等がありましたらお願いします。 

（発言する者なし） 

○新坂議長 では、私から。児童の収穫された作物を展示することで、その児童の両親や、ま

たおじいちゃん、おばあちゃんなども見に来られるかもしれません。とてもいい案ではない

かと思うんですが、皆さん、どうでしょうか。 

（発言する者なし） 

○新坂議長 ありがとうございます。 

  それでは、児童農園で収穫された野菜を共進会で展示する方向で進めたいと思います。 
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────────────────────────────────────────── 

◎協議事項 

 ⑤その他 

○新坂議長 続きまして、協議事項⑤その他について、事務局、お願いします。 

○事務局（内藤） 協議事項⑤その他については、本日は特にありません。 

  以上です。 

○新坂議長 ありがとうございます。 

  では、協議事項は以上とします。 

────────────────────────────────────────── 

◎諸報告 

 ①会長専決について 

○新坂議長 続きまして、諸報告に移ります。 

  諸報告①会長専決について、事務局より説明をお願いします。 

○事務局（内藤） 諸報告①会長専決についてですが、今月の会長専決は、４条の届出が１件

と５条の届出が１件となっております。 

  議案書の１ページから４ページと写真資料の１番、２番を併せてご覧ください。 

  説明は以上です。 

○新坂議長 ただいま写真をご確認いただきましたが、何かご質問、ご意見等がありましたら

お願いします。よろしいでしょうか。 

（発言する者なし） 

○新坂議長 よろしければ、会長専決は以上とします。 

───────────────────────────────────────── 

◎諸報告 

 ②農業委員の活動報告について 

○新坂議長 続きまして、諸報告②農業委員の活動報告について、事務局より説明をお願いし

ます。 

○事務局（内藤） 諸報告②農業委員の活動報告について、７月分の活動の共通事項につきま

しては、本日７月25日の「農業委員会７月総会」と記入してください。その他個別に農地パ

トロールや現況確認をしていただいた方、またそれ以外に会議等に出席された場合には、そ

の旨をご記入お願いします。 
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  説明は以上です。 

○新坂議長 ありがとうございます。 

  今月も活動内容を用紙に記入していただいて、事務局まで提出をお願いいたします。 

  その他、皆さんに特にご報告されたい内容がありましたら、挙手をお願いします。 

（発言する者なし） 

○新坂議長 無いようですので、皆様からの報告は以上といたします。 

───────────────────────────────────────── 

◎諸報告 

 ③その他 

○新坂議長 続きまして、諸報告③その他、事務局より説明をお願いします。 

○事務局（内藤） 諸報告③その他ですが、２点ございます。 

  資料５番の農家だよりをご覧ください。 

  １ページ目に今回の8.1調査について掲載しています。 

  隣のページですが、農業用廃プラスチックの収集について掲載をしています。 

  裏面の左のページですが、公園みどり課から依頼がありましたので、生産緑地の買取りに

ついて掲載しています。 

  その下の部分ですが、土砂流出について記載しています。土砂流出については、５月号か

ら連続で掲載しているところですけれども、先日からの大雨があった際、昨日ではないんで

すけれども、道路上に土が流れ出して道路にたまってしまったという苦情が住民の方から道

路安全課に４件ほど入ったことがありまして、ちょっと改めて注意喚起として掲載していま

す。 

  特に傾斜地とか坂道が和光市だと多かったりするので、そうすると、畑から結構離れたと

ころでたまっていたりして、現場を見ても、どの畑から出たかというのを特定するのが難し

くて、ご本人に確認いただいた上で、もしご自身の畑からということであれば、清掃や流出

対策もお願いするという形になっています。 

  大雨の後の農地パトロール等の際には、土の流出とか発見した場合には、お声がけしやす

い農家さんとかであれば直接お声がけいただけると助かります。畑の持ち主が分からなかっ

たり、ちょっと言いづらいような場合であれば、事務局までご一報くださればと思います。 

  農家だよりの裏の右側ですけれども、地域計画について話合いの場の開催が決定しました

ので、その旨を掲載しています。以前からご説明していたとおり、８月30日にアクシスにて
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開催いたしますので、よろしくお願いします。 

  その他、諸報告の２点目としては、この地域計画についてですけれども、本日開催案内の

通知を委員の皆様にもお渡ししていますので、ご都合がよろしければご参加いただきますよ

うお願いいたします。 

  それと同様の通知と、あと資料４のチラシです。これを配付予定ですけれども、配付の対

象が意向調査アンケートに「農地を拡大したい」もしくは「農地を縮小したい」もしくは

「農家を辞めたい」という回答をした方に送ります。それと、認定農業者のうち対象の地域

に農地を所有している方と、対象の地域に農地を借りて耕作している方、それとさいたま農

林振興センターとＪＡあさか野さんに個別に通知を送付予定しています。 

  その他の報告について説明は以上です。 

○新坂議長 ありがとうございます。 

  委員の皆様からご質問等はございますか。大丈夫でしょうか。 

  ８番、田中委員。 

○田中委員 前回も、すみません、お伝えしたんですけれども、都合が悪くて申し訳ありませ

ん。 

○新坂議長 ５番、成田委員。 

○成田委員 私もちょっとすみません。 

○新坂議長 他にございますか。 

  全体を通してでも構いませんので、何か聞いておきたいことが…… 

  はい。 

○吉田委員 僕の知っている方、畑を所有していて、いつもうちの畑も結構土砂が流れて、そ

のたびに清掃しているんですけれども、先ほど４件苦情が出てきたではないですか。そうい

うのって４件、どこって教えてもらえるんですか。ここですよとか、下新倉の新倉４丁目の

脇ですよとか。 

○事務局（内藤） 後でお伝え出来ます。 

○吉田委員 言われているのかなとちょっと心配。すみません。 

○田中委員 すみません、ちなみに、畑の持ち主さんには報告は行くんですか。こういう苦情

が出たので。 

○事務局（内藤） この畑からという特定がやはり難しくて、恐らくここではないかなと思う

んですけれどもというような形でちょっとご本人に確認していただいて、それでうちで間違
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いないなということであれば、では、お願いしますといって、うちからではないですという

ことであれば、もうそれはどこからか分からないので、致し方が無いという感じです。 

○吉田委員 この写真見てちょっと汗かいたんですけれども。 

○新坂議長 他に何かありますか。よろしいでしょうか。 

（発言する者なし） 

○新坂議長 それでは、本日の議事は以上となります。 

────────────────────────────────────────── 

◎閉会 

○新坂議長 本日もスムーズな議事運営にご協力いただきまして、誠にありがとうございます。 

  これで令和６年和光市農業委員会７月総会を閉会します。 

  皆様、お疲れさまでした。 

閉会 午前１０時５０分 
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